

Trastornos Digestivos y nutritivos del Lactante

(Breves esquemas)

Por el Dr. EDUARDO GUSTAVO SARACO

Con esta denominación designamos una serie de afecciones que, sufren los niños de corta edad, que se caracterizan por tener como base común la triada de hechos que se relatan a continuación:

- 1) Ausencia de sustratum anatómico.
- 2) Ofrecer síntomas variados a cargo del aparato digestivo y,
- 3) Que el alimento juega en ellos un rol de importancia desiccillante.

La clasificación actual más en boga los divide en dos categorías y cuatro grupos:

. .	Toxicosis
<i>Agudas</i>	Distrofia
<i>Crónicas</i>	Dispepsia -Descomposición

Pasaremos en revista a cada grupo indicando someramente su sintomatología etio-patogenia y tratamiento.

Dispepsia: Es un estado agudo, más o menos grave, con vómitos, diarrea, 8 a 10 deposiciones diarias sin mucus ni pus, con escasa pérdida de peso y no muy graves síntomas de intoxicación.

Toxicosis: Es un cuadro grave, con fiebre alta, disnea tóxica, alteraciones del sensorio, grandes diarreas, gran deshidratación, gran intoxicación.

El pequeño paciente tiene su vista apagada, perdida en el espacio, adopta a veces en el lecho la posición "de esgrima," la respiración acelerada y dificultosa, el pulso rápido e hipotenso. Realiza sus movimientos con lentitud. En el curso de la afección, librada a su arbitrio, los ojos se excavan, la nariz se afila, las extremidades se enfrían, el pulso se hace incontable, colapso acentuado y de triste fin.

Distrofia: En estos pacientes lo esencial es la estancación en el peso.

Son los niños que sin grandes trastornos objetivos no progresan en el peso o lo hacen en muy pequeña proporción. La facies es típica, senil, con arrugas: piel sobre huesos.